
В нынешнем году на 
поддержку малого 
и среднего бизнеса в 
крае направят более 
4,5 млрд рублей.

Эта цифра была озвучена 
на выездном заседании Обще-
ственного совета по развитию 
малого и среднего предприни-
мательства при губернаторе, 
прошедшего в Благовещен-
ском районе. Муниципали-
тет был выбран не случайно. 
Сегодня он занимает лидиру-
ющие позиции в регионе по 
показателям достижений в 
сфере бизнеса, продуктивно 
выстроенной работе между 
местной властью и предпри-
нимателями.О

В ходе своей рабочей 
поездки по району губер-
натор Александр Карлин 
познакомился с целым ря-
дом успешных предприятий 
малого и среднего бизнеса. 
Положительные результаты 
их деятельности стали воз-
можны в том числе благода-
ря поддержке государства, 
плотному взаимодействию 
с органами власти.

Существенную государ-
ственную поддержку послед-
ние два года получает Благо-
вещенский мелькомбинат. 
Образованное еще в 90-х годах 
предприятие начало работать 
в полную силу с 2010 года с 
приходом нового собствен-
ника. Сейчас комбинат по-
ставляет свою продукцию на 
Дальний Восток, в Сибирь, на 
Урал. А еще там вкладывают 
серьезные ресурсы в разви-
тие и увеличивают объемы 
производства.

– Мы построили новую 
мельницу, потратили около 
35 млн рублей, затем появил-
ся цех мелкой фасовки, на 20 
млн рублей приобрели до-
полнительное оборудование 
на зерноочистку, – рассказы-
вает генеральный директор 
Благовещенского мелькомби-
ната Александр Гандзя. – Из 
этих денег нам по программе 
возмещения части затрат на 
приобретенное оборудова-

ние выделили более 8 млн 
рублей. Сумма очень суще-
ственная для предприятия.

Есть чем похвалиться и  
собственникам салона красо-
ты «Багира». Это бизнес семьи 
Бекметовых, открывшийся 
в 2012 году. Сейчас в салоне 
работают семь человек.

– Мы сразу получили 
грант на развитие бизнеса 
300 тысяч рублей, – рассказы-
вает предприниматель Дми-
трий Бекметов. – Приобрели 

солярий и фитобочку. Сейчас 
наш салон – крупнейший в 
Благовещенке. Занять нишу 
было не сложно. Сумели со-
здать конкуренцию на рын-
ке, и дело пошло хорошо.

Вообще нужно отметить, 
что в Благовещенском райо-
не сумели выстроить работу 
бизнеса и власти. Предпри-
ниматели активно помогают 
в благоустройстве своих сел, 
оснащении оборудованием 
социальных объектов. На 

протяжении двух лет район 
занимает первое место за до-
стижение наилучших показа-
телей деятельности органов 
местного самоуправления. 
Не последнюю роль в разви-
тии муниципалитета играет 
предпринимательское сооб-
щество. Руководство края 
уверено, что распростране-
ние лучших практик в обла-
сти предпринимательства 
позволяет с большей отдачей 
использовать бюджетные ре-

сурсы на поддержку бизнеса, 
формировать собственные 
подходы и приоритеты с уче-
том специфики социально-
экономического развития.

– Сегодня на примере 
одного из крупнейших му-
ниципалитетов края рас-
сматриваем вопросы более 
эффективного взаимодей-
ствия власти и бизнеса, – 
сказал Александр Карлин. 
– Последние годы направля-
ем все больше ресурсов на 

поддержку малого и среднего 
бизнеса. В этом году на эти 
цели транслируется более 4,5 
млрд рублей. Все существу-
ющие в стране финансовые 
формы поддержки успешно 
реализуются в Алтайском 
крае. Сейчас важно не толь-
ко направить средства, но и 
проконтролировать эффек-
тивность их использования. 
Бизнес в состоянии вести 
ответственную социальную 
политику и эффективно вза-
имодействовать с государ-
ством, муниципалитетами.

Глава региона подчерки-
вает, что одна из основных 
проблем в бизнесе – доступ 
к финансовым ресурсам, в 
частности, кредитным.

– У нас наиболее востре-
бованные такие формы 
поддержки, как фонд ми-
крозаймов, гарантийный 
фонд, – говорит губерна-
тор. – Иными словами, мы 
способствуем получению 
практически за минималь-
ную цену доступа к финан-
сам либо облегчаем его за 
счет того, что гарантии под 
кредиты предоставляем свои 
собственные. Это направле-
ние в числе самых эффектив-
ных сегодня.

Отметим, что в регионе за 
последнее время сделано не-
сколько важных и значимых 
для бизнес-сообщества шагов 
к совершенствованию нало-
говой системы. В результате 
значительно расширен пере-
чень видов экономической 
деятельности, в отношении 
которых может применять-
ся одна из самых простых 
и льготных систем налогоо-
бложения в виде патента. В 
данном налоговом режиме 
скорректирован размер по-
тенциального возможного 
годового дохода с учетом вида 
деятельности, места ведения 
бизнеса, количества работни-
ков. Кроме того, в этом году 
на территории края введе-
ны налоговые каникулы для 
впервые зарегистрирован-
ных предпринимателей, что 
также должно послужить до-
полнительным стимулом для 
роста деловой активности.

(Окончание на 2 стр.)
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
15 июля Ветер юго-восточный, 5-10 м/сек.,

порывы до 15-20 м/сек., дождь, 
гроза, возможен град.

16 июля Ветер юго-западный, 5-10 м/сек.,
порывы до 15-20 м/сек, дождь, 
гроза, возможен град.

Ветер восточный, 3-8 м/сек.,
с усилением до 10-15 м/сек., без 
осадков, утром местами туман.

+14о +19о +
ночь

 +24о +29о
день

+29о +34о +30о +32о

 +26о +31о
день +15о +20о+

ночь

Спринтерский заплыв
Сразу три бийчанина стали чемпионами мира по под-

водному спорту.
Во французском городе Аннемас на чемпионате мира по 

подводному спорту среди юниоров отличились представители 
бийской спортшколы олимпийского резерва «Дельфин». Антон 
Чиковский выступил в шестикилометровом марафонском 
заплыве по открытой воде (шестое место), а Никита Зайцев, 
Павел Пшеничников и Евгений Усов боролись за награды в 
других дисциплинах.

Наибольшего успеха наша тройка добилась в эстафете 
4х100 метров. Вместе с таганрогским спортсменом Павлом 
Лагуновым пловцы в ластах выиграли «золото». Второе место 
заняла команда Италии, третье – Украины, сообщили «АП» в 
краевом управлении спорта и молодежной политики.

Олег АНТОНОВ

Медведь отправится в Москву
Деревянному бочонку для мёда с резным медведем, 

выпускаемому барнаульским предприятием ООО «Алтай-
ский бочонок», присвоен статус лауреата регионального 
конкурса качества «Лучший алтайский товар 2016 года».

Экспертная группа отметила его высокие эстетические 
свойства и дизайн. Как сообщила корреспонденту «АП» ди-
ректор предприятия Ирина Казанцева, деревянный бочонок 
с резным медведем будет представлен на федеральном этапе 
конкурса «100 лучших товаров России» 2016 года.

Людмила ЕРМОЛИНА

А ты готов?
Вчера, 13 июля, в барнаульском парке спорта Алексея 

Смертина открыли площадку для подготовки к сдаче 
норм комплекса «Готов к труду и обороне».

Площадка оборудована как для занятий физкультурой и 
самостоятельной подготовки к прохождению испытаний ГТО, 
так и для сдачи нормативов. Там смогут заниматься спортом 
все желающие, – подчеркивают в администрации города.

Учёба завершилась
СЕГОДНЯ В Алтайском государственном техническом уни-

верситете пройдет чествование лучших выпускников.
В нынешнем году вуз выпускает более трех тысяч специа-

листов. Торжество пройдет в конференц-зале главного корпуса 
университета в 12.00. Во время мероприятия исполняющий 
обязанности ректора Андрей Максименко поздравит и вручит 
документы лучшим студентам. В программе – выступления 
творческих коллективов АлтГТУ, салют.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Дорогое признание
Только 16 июля завершатся в Сочи IX Всемирные 

хоровые игры, но уже пришло известие об очередной 
награде коллектива Инессы Грицай.

Насладиться искусством хорового пения в Сочи уже смогли 
тысячи горожан и гостей города – выступления коллекти-
вов проходят на открытых площадках. Всего на Всемирные 
хоровые игры съехалось 283 хора из 36 стран. Барнаульский 
коллектив, бессменным руководителем которого является 
Инесса Грицай, уже получил заслуженное «серебро». Он вы-
ступал в номинации «Детский хор», соперников было более 
20 – из России, Китая, Малайзии и Казахстана.

Барнаульцы подготовили английскую народную песню 
Green sleevs, хоровую миниатюру Владимира Полякова «Отче 
наш», обработку русской народной песни «Жил у бабушки 
козел» и грузинскую «Патара бичи». Все произведения юные 
артисты исполнили без музыкального сопровождения.

Инесса Грицай отметила: «Для детей это выступление стало 
бесценным опытом, они увидели, как популярно хоровое 
искусство во всем мире, как оно престижно». 

Светлана ТИРСКАЯ

Точки роста для бизнеса

АПК
Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

На Всероссийском фо-
руме «День российско-
го поля», который се-
годня открывается в 
Сибирском агропарке 
в Павловском районе, 
можно будет увидеть 
коров и бычков галло-
вейской породы. Ее раз-
ведением занимается 
ООО «Агро-Стандарт» 
в селе Нижнекаменка 
Алтайского района. 
У хозяйства сегодня 
самое большое стадо 
этих племенных жи-
вотных в России.С   

Племенную работу по 
разведению галловеев про-
водит всего четыре хозяйства 
в стране. «Агро-Стандарт» – 
лидер и по поголовью, и по ка-
честву селекции животных. 
Сегодня там содержится 284 
чистопородных галловея, из 
которых 135 – коровы. Это 
довольно большое стадо. 
Общая мировая популяция 
животных этой шотландской 
породы не превышает 10 ты-
сяч голов.

«Агро-Стандарт» сегодня 
имеет статус племенного ре-
продуктора по разведению 
галловеев, а начинал восемь 
лет назад с покупки 32 жи-
вотных этой породы.

– Мы собирали стадо факти-
чески со всего мира, – вспоми-
нает руководитель хозяйства 
Александр Демин. – Дело в том, 
что большого поголовья галло-
веев нет ни в Европе, ни в Кана-
де. Больше всего завезли коров 
и бычков-производителей из 
европейской части, а вот в по-
следнее время из-за отсутствия 
живого материала занимаемся 
искусственным осеменением. 
Бычков для селекции в России, 
к сожалению, нет.

«Агро-Стандарт» покупает 
качественное семя немецких 

и канадских быков. Из отбор-
ных животных в хозяйстве 
сформированы уже три свои 
производительные линии. Из 
одной группы можно набрать 
телочек, из другой – бычков. 
Селекционная работа прово-
дится таким образом, чтобы 
улучшить породу и избежать 
близкородственного скрещи-
вания.

С реализацией телят про-
блем не возникает. Коровы 
и бычки-галловеи неприхот-
ливы, выносливы, быстро 
набирают вес с хорошими 
жировыми отложениями. 

Эта порода считается иде-
альной для пастбищного со-
держания и практически не 
требует участия человека в 
ее выращивании, при этом 
дает высокие результаты 
мясной продуктивности.

Экстенсивное содержание 
не требует серьезных вло-
жений. Кроме того, стойкие 
к морозам галловеи мало 
подвержены самым распро-
страненным заболеваниям, 
которые бывают у крупно-
го рогатого скота. Поэтому 
основные покупатели у 
«Агро-Стандарта», как пра-

вило, предприниматели из 
регионов Сибири и Дальнего 
Востока.

– Огромный интерес к 
породе проявляют Сахалин, 
Хакасия, Пермь и Нижний 
Новгород, – рассказывает ис-
полнительный директор хо-
зяйства Андрей Глазырин. – 
Проблем с реализацией у нас 
нет, более того, сегодня мы 
просто не можем поставить 
такое большое количество 
скота на продажу. Спрос го-
раздо больше предложения.

В селекции галловеев 
«Агро-Стандарт» использу-
ет современные технологии, 
включая синхронизацию 
искусственного осеменения 
скота. В хозяйстве разработан 
такой график, чтобы все те-
лята нового поколения появ-
лялись на свет практически 
одновременно в сжатые сро-
ки. Это позволяет вести более 
точный учет по селекции. 
Молодое племя рождается 
в феврале-марте, чтобы до 
наступления слякоти теля-
та успели подрасти и окреп-
нуть. К весне на пастбищном 
содержании они становятся 
крупнее, хорошо едят.

(Окончание на 2 стр.)

Есть племенное ядро!
ФАКТ

В числе
лучших

Бийский ракетный 
двигатель признали од-
ним из лучших изобрете-
ний в стране в 2015 году.

Разработку бийского 
предприятия включили в 
список ста лучших изобрете-
ний России 2015 года, сооб-
щает официальный сайт ре-
гиона. Ракетный двигатель 
на твердом топливе создан 
на базе Федерального науч-
но-производственного цен-
тра «Алтай». Он может быть 
использован в конструкци-
ях маршевых двигателей 
для последних ступеней 
космических аппаратов.

В ближайшее время ал-
тайские изобретатели полу-
чат почетный знак и диплом 
Роспатента, а также Почет-
ную грамоту Федерального 
института промышленной 
собственности.
Екатерина ЗЕЛЕНОВА

ПОДПИСКА‐2016
Уважаемые читатели!

Напоминаем вам, что каждый месяц до 22 числа во 
всех отделениях связи вы можете оформить подписку 
с доставкой со следующего  месяца.  

Индекс 50300 (без официальных документов)
на 1 месяц – 98 руб., на 6 месяцев – 588 руб.

Индекс 50303 (с официальными документами) 
на 1 месяц – 151,70 руб., на 6 месяцев – 910, 20 руб.

На правах рекламы.

Губернатор Александр Карлин и генеральный директор 
Благовещенского мелькомбината Александр Гандзя.

Предприниматель Анастасия Бекметова.

Неблагоприятные дни и часы в июле:
15 (16-21); 16 (13-16); 19 (16-21); 20 (13-16).

Александр Дёмин – хороший управленец и хозяйственник.
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Те самые галловеи.

Благодаря собственным инвестициям и поступившей
господдержке мелькомбинат успешно развивается.
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В горах на летних площад-

ках для молодняка построи-
ли ясли, где телята получают 
дополнительное питание: 
концентрированные корма, 
минеральные соли. В резуль-
тате вырастают здоровыми и 
красивыми.

– Именно поэтому, когда 
встает вопрос продажи, нам 
не приходится убеждать по-
купателей, что наши бычки 
и телочки лучше, – говорит 
Александр Демин. – Опытного 
животновода не обманешь, он 
все видит своими глазами…Б   

Не менее успешно «Агро-
Стандарт» занимается племен-
ной работой по разведению 
герефордской породы мясного 
скота. В хозяйстве Александра 
Демина около пятисот живот-
ных этой породы. Там также 
разводят более 1000 голов овец 
и 256 лошадей.

– Чтобы преуспевать в 
скотоводстве, необходимо 
иметь мощную растениевод-
ческую базу, – рассказывает 
Александр Демин. – Общая 
площадь посевных угодий в 
нашем хозяйстве составляет 
5369 гектаров. Еще более ты-
сячи га отдаем под сенокос и 
столько же – под пастбища. 
Это в свою очередь позволяет 
нам не напрягаясь создавать 
нормальные условия для раз-
ведения скота.

Основные культуры, вы-
ращиваемые в «Агро-Стан-
дарте», – это пшеница, овес и 
гречиха. По итогам прошлого 
года хозяйство Александра 
Демина показало высокую 
среднюю урожайность по 
району. Только яровой пше-
ницы собрали в пределах 38 
центнеров с гектара – и не 
в бункерном, а очищенном 
виде. Высокие показатели – 
это результат комплексной 

работы по внедрению в про-
изводство новых технологий, 
модернизации парка техники 
и улучшению семенной базы.

– Мы осознаем, что крепкое 
предприятие развивается поэ-
тапно, поэтому планируем на 
несколько лет вперед, – про-
должает Александр Демин. – 
Социальная направленность 
при этом во главе угла.С   

В «Агро-Стандарте» сегод-
ня трудится на постоянной 
основе более 70 человек. Это 
в основном жители села Ниж-
некаменка. Еще часть сотруд-
ников хозяйство привлекает 
сезонно. Для своих работни-
ков там реализуют ряд соци-
альных программ. По словам 
Александра Демина, ежегодно 
предоставляется служебное 
жилье. Кроме того, построено 
общежитие для сотрудников, 
которые приезжают из дру-
гих населенных пунктов для 
проведения весенне-полевых 
работ и уборки.

Предприятие тесно сотруд-
ничает с администрацией 
села. Например, предостав-
ляет технику для расчистки 
дорог зимой. На средства хо-
зяйства построен храм Ар-

хангела Михаила, в 2012 году 
реконструирован школьный 
стадион, а в местном фельд-
шерско-акушерском пункте 
смонтирован современный 
стоматологический кабинет.

–  ФАП для села – это боль-
шое подспорье, – говорит 
главный врач Алтайской ЦРБ 
Наталья Бондаренко. – Люди 
благодарны за возможность не 
тратя деньги на проезд в рай-

центр получить минимальную 
стоматологическую помощь 
на месте. В этом году мы так-
же договорились с помощью 
«Агро-Стандарта» провести 
ремонт операционного блока 
больницы. Нам уже предоста-

вили строительные материалы, 
ремонтные работы начались.Д  

На «Дне российского поля» 
выста вочна я п лоща дка 
«Агро-Стандарта» будет одной 
из самых популярных. Еще 
накануне форума неподдель-
ный интерес к алтайскому 
предприятию проявили жи-
вотноводы со всей страны. 
Договорились встретиться, 
обсудить планы взаимного 
сотрудничества.

– На выставке мы продемон-
стрируем шесть животных – 
корову с теленком, двух бычков 
и двух телочек, – рассказыва-
ет Александр Демин. – Пусть 
любуются! Для нас этот форум 
– повод перевернуть важную 
страницу в долгой, упорной се-
лекционной работе. Племенная 
деятельность – ответственное и 
очень затратное занятие. Чтобы 
получить результат и добиться 
статуса племенного репродук-
тора, необходимо фактически 
пять лет работать себе в убы-
ток. Мы ставили задачу – со-

здать племенное ядро, которое 
станет основой устойчивого 
стада. Можно сказать, что наше 
семя взошло, теперь будем 
ждать благодатного урожая…

Вадим КУЛЕШОВ, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)

ЭНЕРГЕТИКА
Сергей Приб: 
«Есть мощности – будет развитие»

Ещё один Отелло
Барнаулец убил жену, обвиняя ее в супружеской измене. За 

это суд приговорил его к 9 годам колонии строгого режима.
Как сообщила старший прокурор апелляционного отдела 

прокуратуры края Светлана Киреенко, после выяснения от-
ношений по поводу подозрений в нарушении верности муж-
чина решил расправиться с супругой. Топором несколько раз 
ударил женщину по голове. Она скончалась от ран… «Любя-
щий» муж после этого спрятал орудие убийства и уехал на 
работу.

Вернувшись, решил устроить имитацию ограбления: раз-
бросал вещи по дому, спрятал в гараже золотые украшения и 
кошелек жены. Вызвал сотрудников полиции, которым рас-
сказал о вымышленном нападении незнакомых налетчиков. 
Однако отвертеться не удалось.

Вину он признал и рассказал следователю об обстоятель-
ствах убийства. В суде Отелло высказал версию о совершении 
им преступления в состоянии аффекта, вызванного амораль-
ными действиями жены. Однако суд признал его виновным в 
умышленном убийстве.

Жалоба, поданная им в суд апелляционной инстанции, 
не помогла избежать наказания. Приговор оставлен без 
изменения.

Тамара ЛОГИНОВА

КРИМИНАЛ

П  
От важной и постоянной работы на местном уровне во многом 

зависит развитие предпринимательства, причем как стартую-
щего, так и с серьезными инвестиционными вложениями. От 
этого зависят не только бюджет территории и решение многих 
социальных вопросов, но и возможность привлечения инве-
стиций в целом в край, – уверен уполномоченный по защите 
прав предпринимателей в регионе Павел Нестеров.

– Наряду с муниципальными образованиями, в которых 
развитию предпринимательства уделяется большое внима-
ние – Завьяловский, Алтайский, Благовещенский, Родинский, 
Ребрихинский, во многих районах пассивная роль местной ад-
министрации в содействии развитию малого бизнеса, – считает 
он. – Часто роль местной администрации практически сводится 
только к сбору средств от предпринимателей для организации 
праздников. Такой подход отмечен в Солонешенском, Петро-
павловском, Бурлинском и ряде других районов.

Между тем в крае на протяжении ряда лет ведется после-
довательная работа по созданию на муниципальном уровне 
необходимых инструментов для эффективной работы органов 
местного самоуправления. В каждой территории края функ-
ционируют информационно-консультационные центры под-
держки предпринимательства, выступающие источниками 
оперативной информации в сфере бизнеса.

Результаты ведомственного мониторинга, проводимого 
краевым управлением по развитию предпринимательства и 
рыночной инфраструктуры, подтверждают тот позитивный 
эффект на социально-экономическое развитие муниципальных 
образований, который оказывает выстроенное государственное 
сопровождение предпринимательских проектов в приоритетных 

сферах. За прошлый год в территориях, получивших субсидии 
на реализацию мероприятий муниципальных программ, со-
здано более 400 новых рабочих мест и сохранено почти 2 тыся-
чи действующих. Ежегодно на каждый рубль, направленный 
субъектам предпринимательства из бюджета, в бюджеты всех 
уровней возвращается в среднем 4 рубля в виде налогов.

Лидерами по успешному использованию механизмов под-
держки предпринимательства являются Благовещенский, 
Поспелихинский, Завьяловский, Кулундинский, Романовский 
районы.

– Учитывая уровень и специфику развития сектора малого 
и среднего предпринимательства, системы государственной 
поддержки в крае, на наш взгляд, назрела потребность в переходе 
на новый формат взаимодействия бизнеса и власти в муници-
пальных образованиях, – говорит начальник управления по 
развитию предпринимательства и рыночной инфраструктуры 
Евгений Дешевых. – Мы предлагаем сформировать банки данных 
местных субъектов малого и среднего предпринимательства 
в каждой территории. Это позволит органам местного само-
управления иметь полное представление о предпринимателях, 
работающих в территории.

Важно также разработать схемы муниципальной коопе-
рации и межмуниципальных локальных производственных 
кластеров, что объединит различные по размерам компании 
в единые производственные цепочки, поможет расширить 
программы «довыращивания» поставщиков для отдельных 
категорий заказчиков на региональный уровень, увеличить 
объемы производства и сбыта продукции.

В регионе планируют создать комплексную систему управле-
ния муниципальным имуществом с определением роли бизнеса. 
Организовать обратную связь между бизнесом и муниципальны-
ми администрациями по вопросам социально-экономического 
развития территорий, в том числе с использованием ресурсов 
официального сайта муниципалитета.

Реализация данных предложений позволит выработать до-
полнительно механизмы разноаспектной поддержки бизнеса 
и в конечном итоге перейти от заполнения свободных «ниш» 
по востребованным направлениям предпринимательской де-
ятельности к поддержке и развитию конкретных точек роста 
в каждом поселении Алтайского края.

Кроме того, основными направлениями деятельности на 
перспективу остаются дальнейшее качественное развитие ин-
струментов поддержки предпринимательской деятельности, 
консолидация ресурсов на сопровождение социально значимых 
бизнес-проектов.

Кристина ЛИВЕР, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

ГОСПОДДЕРЖКА

И четыре полосы

Реконструкцию дорож-
ного полотна до Павловска 
полностью завершат в сле-
дующем году.

На участке рядом с Павлов-
ском протяженностью чуть 
более семи километров ра-
боты запланированы на два 
года. Решением Александра 
Карлина 342 млн рублей фе-
деральных средств, выделен-
ных региону в 2016 году по 
программе «Развитие транс-
портной системы Российской 
Федерации», направили имен-
но на этот объект. Всего на 
реконструкцию в 2016-2017 
годах потратят 705 млн. 

О ходе работ губернатору 
доложили на месте замести-
тель начальника Главстроя, 
начальник управления по 
транспорту и дорожному хо-
зяйству Дмитрий Коровин 
и начальник «Алтайавтодо-
ра» Василий Мотуз. По их 
словам, всего за пять лет – с 
2011 по 2015 год – дорожни-
ки реконструировали и отре-
монтировали без малого 125 
километров дороги Барнаул 
– Камень-на-Оби – граница 
Новосибирской области, стои-
мость выполненных работ со-
ставила 1 млрд 98 млн рублей.

Дорога на Камень была по-
строена 30 лет назад и стала 
важнейшей автомагистралью, 
но сейчас она исчерпала свою 
пропускную способность. Ин-
тенсивность потока транспор-
та на некоторых участках до-
стигает 6 тысяч автомобилей 

в сутки, а между Барнаулом 
и Павловском – до 16 тысяч.

В текущем году по проек-
ту планируется ввести 2,4 
километра дороги в двухпо-
лосном исполнении с ши-
риной покрытия проезжей 
части 7 метров. Кроме того, 
будут выполнены работы 
по строительству земляного 
полотна на участке длиной 4 
километра с перспективой 
переустройства на четырех-
полосное. В 2017 году заплани-
рована реконструкция остав-
шегося участка до Павловска.

«Среди дорог региональ-
ного значения эта самая 
значимая дорога, – сказал 
Александр Карлин. – От-
резок от Барнаула до Пав-
ловска – самый важный на 
этой транспортной артерии. 
От Павловска идет развилка 
на два важнейших направ-
ления, которые выходят на 
границу с Павлодарской об-
ластью и юго-западом Ново-
сибирской области. Я могу с 
уверенностью сказать, что 
редкие регионы Сибири мо-
гут предъявить магистраль 
регионального значения та-
кого высокого качества».

Новая трасса – это доступ 
барнаульцев к современной 
пляжной зоне. По словам гу-
бернатора, через несколько 
лет в Павловске появится 
одна из самых развитых то-
чек пляжного отдыха.

Вадим КУЛЕШОВ, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)

ДОРОГА И МЫ

Июль принес новые на-
значения в одну из клю-
чевых отраслей жизне-
обеспечения – энергети-
ку. Генеральным дирек-
тором АО «Алтайкрай-
энерго» назначен Сергей 
ПРИБ (на снимке).П   

Кондиционеры, бытовая 
техника, лифты, банкома-
ты, компьютеры, Интернет, 
иные блага цивилизации – 
как ни крути, а качество жиз-
ни современного человека 
зависит от розетки. «Прио-
ритетом компании было и 
остается надежное и каче-
ственное энергоснабжение 
потребителей» – это заяв-
ление Сергея Приба можно 
считать первым в его новой 
должности.

– Сергей Николаевич, «Ал-
тайкрайэнерго» более 
полувека обеспечивает 
энергоснабжение городов и 
райцентров региона. Какие 
перспективы развития у 
компании в ближайшем 
будущем?

– Первоочередные задачи, 
для решения которых мы от-
вели себе 90 дней: провести 
анализ работы предприятия, 
определить краткосрочные 
и долгосрочные цели, упоря-
дочить и скоординировать 
работу персонала на всех 
уровнях. Далее – утвердить 
мероприятия и начать рабо-
тать в новых условиях. Цель 
этих этапов – повышение 
эффективности деятельно-
сти компании. Определен 
ее приоритет – упрощение 
процедуры технологического 
присоединения к электри-
ческим сетям и клиентоо-
риентированный подход в 
работе с потребителями. До 
1 октября «Алтайкрайэнерго» 
начнет работу в новых сце-
нарных условиях.

– Вы не с нуля начинаете. 
Пригодится ли прежний 
опыт руководства Ал-
тайским филиалом МРСК 
Сибири?

– Любой опыт полезен. 
Руководство филиалом «Ал-
тайэнерго» – значимый для 
меня период жизни. Это 
школа, которая закалила и 
научила работать в жестких 
рыночных условиях. Уверен, 
накопленные знания помо-
гут выстроить эффективную 
систему и в новой плоскости. 
Мы воплотим в жизнь все, 
что задумано, хотя, возмож-
но, сейчас эти идеи кажутся 
амбициозными.Т   

– Можно ли уровень по-
требления электроэнергии 
считать индикатором со-
стоятельности концепции 
импортозамещения? Ины-
ми словами, ощущают ли 
энергокомпании по объему 
нагрузок, что индустрия 
региона работает на пол-
ных оборотах?
– Это одновременно и оче-

видно, и парадоксально. Мы 
живем в период кризиса… А на 
примере того же «Алтайэнер-
го» наблюдаем стабильность 
объемов заявок на техноло-

гическое подсоединение. С 
одной стороны, просели по 
понятным причинам некото-
рые предприятия, с другой – 
мы видим очевидное развитие 
ведущих отраслей экономики 
– аграрного сектора, предпри-
ятий сельхозпереработки, обо-
ронного комплекса, туристи-
ческого кластера, жилищного 
строительства.

– Привлекательность ус-
луг любого предприятия 
сегодня определяется во 
многом удобством сер-
виса. В начале беседы вы 
упомянули о необходимо-
сти упрощения процедуры 
технологического присое-
динения потребителей к 
электросетям. Это можно 
проследить на примере 
вашего прежнего места 
работы – «Алтайэнерго»?

– Да, в региональном фили-
але МРСК Сибири в последние 
годы многие процессы при-
вели в соответствие с требо-
ваниями времени. В три раза 
сократили срок рассмотрения 
заявки на технологическое 
присоединение. Теперь он 
составляет не более 10 дней. 
Сократилось среднее время 

подключения к электросетям 
с 538 дней в 2012 году до 163 
в 2015-м. Мы говорим о пери-
оде с момента подачи заявки 
до дня, когда мы уже стоим у 
вашего объекта с проводами и 
счетчиками. Центр обслужи-
вания потребителей работает 
по трем направлениям: очный 
прием граждан, онлайн-сер-
висы и телефонная «горячая 
линия». Потребитель может 
выбрать удобный для себя 
формат. Р   

– Назовите достижения 
возглавляемого вами по-
следние пять лет «Алтай-
энерго»?
– Сделано много, но это 

кропотливая, системная, 
профессиональная работа 
как всего коллектива, так и 
каждого человека отдельно. В 
энергетике только при усло-
вии слаженности и взаимопо-
нимания можно достигнуть 
значимых результатов. Пого-
ворим о конкретных цифрах 
и показателях. Технологиче-
ский расход при передаче 
электроэнергии по сетям 0,4 

– 10 киловольт за пять лет 
существенно сократился – 
почти на 900 миллионов ки-
ловатт-часов. Просроченная 
задолженность по договорам 
энергоснабжения уменьши-
лась с 2,5 тысячи, что было 
в 2012 году, до ста абонентов 
в 2016-м. Снизилась аварий-
ность на объектах энергетики. 
Опять же статистика: в 2013 
году был пик аварийности, 
зафиксировано три с полови-
ной тысячи технологических 
нарушений. В 2015 году их 
стало чуть более двух тысяч, 
то есть почти на 30 процен-
тов меньше. Это произошло 
за счет своевременных пла-
новых ремонтов, системной 
организации работы, грамот-
но освоенных инвестиций. 
К слову, доля «Алтайэнерго» 
в инвестиционной програм-
ме МРСК Сибири – 33,5%. Это 
единственный филиал, кото-
рому удалось сохранить пол-
ный объем запланированных 
капвложений в долгосрочной 
перспективе до 2018 года бла-
годаря совместной работе с 
администрацией региона. В 
прошлом году в развитие энер-
госистемы края было вложено 
около 2 миллиардов рублей. 

В 2016 году эта цифра соста-
вит 1,8 миллиарда. Вот так, 
развязав узкие места, снизив 
аварийность, в любой точке 
края «Алтайэнерго» обеспе-
чивает регион возможностью 
подключения к электросетям.

– Расскажите об особен-
ностях подбора персонала 
для предприятий алтай-
ской энергетики.

– Двери любой энергоком-
пании региона открыты для 
людей инициативных, актив-
ных, желающих добиться ре-
зультата в профессиональной 
деятельности. Но говорить о 
том, что абсолютно каждый 
может работать в нашей от-
расли, было бы лукавством. 
Из более 3700 специалистов 
«Алтайэнерго» 1400 – выпуск-
ники ведущего технического 
вуза – АлтГТУ. Объекты энер-
гетики – фактор повышенной 
опасности, и потому требова-
ния к кандидатам на любую 
вакантную должность предъ-
являются очень серьезные.

– Любой сбой в электро-
снабжении сразу наруша-
ет планы людей. Каково 
это – жить в самой уязви-
мой точке, в «бессонном» 
графике?

– Предприятия энергетики 
функционируют в круглосу-
точном режиме. Наша задача – 
обеспечение надежного энерго-
снабжения потребителей. Как 
у нас говорят: «Мы спим на те-
лефонах». Люди работают днем 
и ночью, в любых погодных 
условиях, порой экстремаль-
ных. Возвращаясь к вопросу 
о подборе кадров, отмечу, что 
не все выдерживают этот темп. 
Остаются и посвящают свою 
жизнь энергетике настоящие 
патриоты, преданные делу 
люди. У отрасли – грамотный 
кадровый костяк.

Тамара ПОПОВА 
(фото предоставлено 
пресс-службой филиала 
ОАО «МРСК Сибири» – 

«Алтайэнерго»)

Есть племенное ядро!

Предприятия энергетики работают в круглосуточном режиме.

Александр Дёмин (слева): «Мы всегда планируем 
на несколько лет вперед».

С помощью «Агро-Стандарта» будет отремонтирован 
операционный блок больницы.

(Начало на 1 стр.)

(Начало на 1 стр.)

Точки роста для бизнеса

Салон красоты «Багира» завоевал свою нишу.
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(3852) 634-616, 633-513, 633-478
По вопросам рекламы обращайтесь по телефонам: 

Закупаем мёд. 
Оплата сразу. Звоните 
по тел. 8-983-385-4753. Ре

кл
ам

аЗакупаем мёд. 
Расчет сразу.

8 (3852) 39-52-65. Ре
кл

ам
а

Информационное сообщение ООО «Островное»
Организатор торгов – конкурсный управляющий ООО «Остров-

ное» (АК, Мамонтовский р-н, с. Островное, ул. Гребенникова, 30, ИНН 
2257005364, ОГРН 1102261000401) Кузовлев Александр Михайлович 
(ИНН 222504980181, п/а: 656043, г. Барнаул, а/я 5210, 8 (3852) 53-58-44), 
член НП ПАУ ЦФО (ИНН 7705431418, ОГРН 1027700542209), сообщает о 
несостоявшихся торгах (газета «Коммерсантъ», № 98 от 04.06.2016, стр. 
79, 54030316426), назначенных на 14.07.2016 08.00 в связи с отсутстви-
ем заявок на участие в торгах.

Также к/у сообщает о проведении электронных торгов путем публич-
ного предложения на ЭТП ООО МЭТС (www.m-ets.ru), назначенных с 
17.08.2016 г. 08.00 по времени ЭТП, открытых по составу участников и 
форме представления предложений о цене. На торги выставляется: Лот 
№ 1 Дебиторская задолженность к ООО «Система» (ИНН 2224162918), 
размер требований 6 962 154,56 руб., автомобиль ГАЗ 3110, 1998, на-
чальная цена 4 779 534,2 руб., Лот № 2 Дебиторская задолженность к 
ООО «Фунтики» (ИНН 2279006555), размер требований 4 813 424 руб. На-
чальная цена 2166040,8 руб., Лот № 4 ООО «Квант» (84 600,00 руб.). На-
чальная цена 38070 руб.

Осмотр имущества осуществляется по адресу к/у. Ознакомление с 
информацией об имуществе, с условиями продажи, документами, 
подписать договор о задатке по адресу: п/а к/у, 656043, г. Барнаул, а/я 
5210, 8 (3852) 53-58-44, г. Барнаул, пр. Красноармейский, 15, 4 подъ-
езд, 2 этаж, левое крыло, в рабочие дни с 10.00 до 16.00 по местно-
му времени.

Задаток – 10% от текущей цены лота и должен быть оплачен до на-
чала подачи заявки реквизитам: Получатель платежа ООО «Остров-
ное», ОГРН 1102261000401, ИНН 2257005364, КПП 222301001, р/с 
40702810402000006648, Отделение № 8644 Сбербанка России г. Барна-
ул, к/с 30101810200000000604, БИК 040173604. Назначение платежа: 
«Перечисление задатка за участие в торгах по продаже имущества ООО 
«Островное» (указать номер лота)».

Прием заявок на участие в торгах с 17.08.2016 08.00 по 27.08.2016 
08.00 (по лоту № 4) по 14.09.2016 08.00 (по лоту № 1, № 2). Продажа иму-
щества осуществляется с поэтапным понижением цены каждый день 
на 10 % от начальной цены. Для лота № 1, № 2 при достижении цены 
продажи имущества должника в 10% следующее понижение цены осу-
ществляется на 1% от указанной достигнутой цены каждый день. Ми-
нимальная цена продажи имущества составляет для лота № 1 – 4779,53 
руб., Лота № 2 – 2166,04 руб., Лот № 4 – 3807,0 руб.

Заявка подается на русском языке и должна содержать: предложение 
о цене не ниже цены соответствующего периода, наименование, орга-
низационно-правовую форму, место нахождение, почтовый адрес (для 
ЮЛ); Ф.И.О., паспортные данные, место жительства (для ФЛ); номер те-
лефона, адрес электронной почты заявителя, сведения о наличии/от-
сутствии заинтересованности по отношению к должнику, кредиторам, 
к/у, характере заинтересованности, сведения об участии в капитале за-
явителя к/у, а также СРО арбитражных управляющих, членом или руко-
водителем которой является к/у.

К заявке прилагаются: выписка из ЕГРЮЛ (для ЮЛ), выписка из 
ЕГРИП (для ИП), документы, удостоверяющие личность (для ФЛ), над-
лежащим образом заверенный перевод на русский язык докумен-
тов о государственной регистрации юридического лица или государ-
ственной регистрации физического лица в качестве ИП в соответ-
ствии с законодательством соответствующего государства (для ино-
странного лица), документ, подтверждающий полномочия лица на 
осуществление действий от имени заявителя. Заявка, приложения, 
предложения о цене представляются в форме электронных докумен-
тов, подписанных электронной цифровой подписью заявителя на 
сайте ЭТП.

Результаты торгов и допуска к участию в них по соответствующему 
периоду подводятся к/у и оформляются протоколом, размещаемым на 
ЭТП по истечении периода до время дня снижения цены.

Победитель – участник, представивший в установленный срок заявку 
на участие в торгах, содержащую максимальную цену по сравнению с 
другими участниками, но не ниже цены соответствующего периода. С 
даты определения победителя прием заявок прекращается.

Победитель заключает с к/у договор купли-продажи в течение 5 
дней с даты получения от к/у предложения заключить договор и опла-
чивает цену продажи в течение 30 дней с даты подписания догово-
ра. Оплата имущества производится на р/с ООО «Островное» ООО 
«Островное» ОГРН 1102261000401, ИНН 2257005364, КПП 225701001, 
р/сч №  40702810700002446001 в «Сибсоцбанк» ООО г. Барнаул, БИК 
040173745, к\сч 30101810800000000745.

Основные показатели определения стоимости
строительно-монтажных работ

На 1 июля 2016 года утверждены и рекомендуются к применению 
индексы изменения текущих цен по отношению к территориальным 
базисным ценам Алтайского края 2001 года для объектов, финансиру-
емых за счёт бюджетных средств, рассчитанные КАУ «Алтайский ре-
гиональный центр ценообразования в строительстве»:

№
п/п

Средние индексы изменения элементов пря-
мых затрат

к ценам ТЕР-2001
(ред. 2014 г.)

1. Стоимости материалов 5,49
2. Стоимости маш./часа эксплуатации машин 7,04
3. Оплаты труда 21,07

Средние индексы цен на строительно-монтажные работы по отноше-
нию к базисным ценам 2001 года (ТЕР-2001 ред. 2014 г.) в размере 7,81 
без учета НДС.

Средний месячный размер оплаты труда рабочего четвёртого разря-
да по состоянию на 1 июля 2016 года 31889,90 рубля с учётом районно-
го коэффициента 1,15.

Утверждена средняя расчетная стоимость строительства 1 кв. м об-
щей площади жилья в Алтайском крае по состоянию на 1 июля 2016 
года в размере 36292 рубля с учетом НДС.

Информационное сообщение
В период проведения агитации по выборам депутатов Алтайского 

краевого Законодательного Собрания седьмого созыва, которые состо-
ятся 18 сентября 2016 года, краевым бюджетным учреждением «Изда-
тельский дом «Регион» установлены следующие расценки на размеще-
ние агитационных материалов в эфире телеканала «Катунь 24» и радио-
канала «Катунь FM»:

• телеканал «Катунь 24» – 114 рублей за одну секунду; в т.ч. НДС;
• радиоканал «Катунь FM» – 30 рублей за одну секунду, в т.ч. НДС.
Оплата производится не позднее, чем за два дня до выхода агитацион-

ных материалов в эфир в полном объеме безналичным переводом на 
расчетный счет КБУ ИД «Регион».

С техническими требованиями к аудиовидеоносителям с агитацион-
ными материалами можно ознакомиться по адресу: г. Барнаул, ул. Про-
летарская, 250, тел. (3852) 65-22-02.

СВЕДЕНИЯ
о поступлении средств в избирательные фонды кандидатов и расходовании этих средств

(на основании данных подразделений Алтайского отделения № 8644 ПАО Сбербанк)
Выборы депутатов Алтайского краевого Законодательного Собрания 

Одномандатный избирательный округ № 24
По состоянию на 01.07.2016

В тыс. руб.
№ 
п/п

Фамилия, имя, отче-
ство кандидата

Поступило средств Израсходовано средств Возвращено средств
всего из них всего из них финансовые операции 

по расходованию средств на 
сумму, превышающую 50 тыс. 

рублей

сум-
ма, тыс. 

руб.

основание 
возвратапожертвования от юри-

дических лиц на сум-
му, превышающую  100 

тыс. рублей

пожертвования от 
граждан на сумму, 
превышающую  20 

тыс. рублей
сумма, 

тыс. руб.
наимено-

вание юри-
дического 

лица

сумма, 
тыс. руб.

кол-во 
граждан

дата 
опера-

ции

сумма, 
тыс. 
руб.

назначе-
ние пла-

тежа

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13
1. Козловский 

Марк Владимирович
10     6      

 Итого 10    0 6      

Председатель окружной избирательной комиссии по выборам депутатов
Алтайского краевого Законодательного Собрания по одномандатному 
избирательному округу № 24                                                                                                                                                              В.Г. Карбышев    05.07.2016

ООО «ТВОЁ РАДИО» 
ИНН 2222838862, КПП 222201001, р/сч 40702810802000008479 

в Алтайское Отделение № 8644 ПАО Сбербанк г. Барнаул, к/сч 
30101810200000000604, БИК 040173604, ОГРН 1152225013104.

Юридический адрес: 656006, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Балтий-
ская, 23.

Контакты в г. Барнауле ООО «ТВОЕ РАДИО» Тел. 8-800-775-9955, сот. 8 
(3852) 72-33-66; e-mail: info@yradio.ru.

Прайс на изготовление рекламных аудиоматериалов

Тип ролика Кол-во голосов Цена, руб.
Информационный 1 голос 2000
Информационный 2 голоса 2700
Игровой/ Имиджевый 1 голос 3000
Игровой/ Имиджевый 2 голоса 5000
Вокальный 1 вокальный голос 6500
Вокальный 2 вокальных голоса 8150

Прайс на прокат рекламных аудиоматериалов по Барнаулу

Кол-во 
МАГАЗИНОВ

Кол-во выходов ролика 
в месяц в 1 магазине

Стоимость 1 магазина 
в месяц, руб.

15 мин. 30 мин. 15 мин. 30 мин.
105 1464 раза 732 раза 800 572

г. Барнаул: Радиосеть «ХОЛИДЕЙ», Радиосеть «НОВЭКС», Радиосеть 
«ТОРГОВЫЕ ЦЕНТРЫ», Радиосеть «VIP ОБЪЕКТЫ».

Прайс на прокат рекламных аудиоматериалов по Бийску

Кол-во 
МАГАЗИНОВ

Кол-во выходов ролика 
в месяц в 1 магазине

Стоимость 1 магазина 
в месяц, руб.

15 мин. 30 мин. 15 мин. 30 мин.
36 1944 раза 972 раза 500 280

г. Бийск: Радиосеть «ХОЛИДЕЙ», Радиосеть «НОВЭКС», Радиосеть «ТОР-
ГОВЫЕ ЦЕНТРЫ», Радиосеть «ФОРНЕ».

Прайс на прокат рекламных аудиоматериалов по Новоалтайску

Кол-во
МАГАЗИНОВ

Кол-во выходов ролика 
в месяц в 1 магазине

Стоимость 1 магазина 
в месяц, руб.

15 мин. 30 мин. 15 мин. 30 мин.
16 1583 раза 792 раза 900 625

г. Новоалтайск: Радиосеть «ХОЛИДЕЙ», Радиосеть «НОВЭКС», Радио-
сеть «ТОРГОВЫЕ ЦЕНТРЫ»

Сведения 
о размере и других условиях оплаты печатной площади, 

предоставляемой для опубликования агитационных 
материалов при проведении выборов депутатов 

Государственной Думы Федерального Собрания Российской 
Федерации и депутатов Алтайского краевого 
Законодательного Собрания седьмого созыва

КГУП газета «Алтайская правда» в соответствии с частью 14 ста-
тьи 64, частью 3 статьи 66 Федерального закона от 22.02.2014 
№ 20-ФЗ «О выборах депутатов Государственной Думы Федераль-
ного Собрания Российской Федерации» и пунктом 6 статьи 71, 
пунктом 3 статьи 73 Кодекса Алтайского края о выборах, рефе-
рендуме, отзыве, на основании Указа Президента Российской Фе-
дерации от 17.06.2016 № 291 и постановления Алтайского крае-
вого Законодательного Собрания от 16.06.2016 № 163 сообщает 
о готовности предоставить политическим партиям, зарегистри-
рованным кандидатам в депутаты Государственной Думы Феде-
рального Собрания Российской Федерации, избирательным объ-
единениям, зарегистрированным кандидатам в депутаты Алтай-
ского краевого Законодательного Собрания, печатную площадь в 
газете «Алтайская правда»* для опубликования в установленном 
порядке их агитационных материалов в период с 20.08.2016 по 
16.09.2016. Печатная площадь предоставляется на платной и бес-
платной основах.
Стоимость одного квадратного сантиметра печатной площади:
•  для политических партий, кандидатов в депутаты Государ-

ственной Думы составляет 58 рублей; 
•  для избирательных объединений, кандидатов в депутаты 

АКЗС – 58 рублей.
Оплата стоимости газетной площади осуществляется на основа-

нии договора, в безналичной форме, путем перечисления денеж-
ных средств (авансовый платеж 100%) из избирательного фонда по-
литической партии, кандидата на расчетный счет редакции:

Алтайское отделение № 8644 ПАО Сбербанк,
р/с 40602810502000000013,
к/с 30101810200000000604,
БИК 040173604.
Платежное поручение о перечислении средств за оплату печат-

ной площади должно быть предоставлено редакции газеты не 
позднее, чем за четыре дня до выхода в свет номера газеты, в кото-
ром запланирована публикация материала.

Общий объем печатной площади, безвозмездно предоставляе-
мой редакцией политическим партиям и кандидатам в депутаты 
Государственной Думы для целей предвыборной агитации в ука-
занный агитационный период, составляет 15 072 кв. см; общий 
объем печатной площади, предоставляемой за плату составляет 19 
600 кв. см.

Общий объем бесплатной печатной площади, предоставляемой 
избирательным объединениям и кандидатам в депутаты АКЗС для 
целей предвыборной агитации в указанный агитационный пери-
од, составляет 15 072 кв. см; общий объем платной печатной пло-
щади равен 19 600 кв. см.

Материалы (как на платной, так и на бесплатной основе) долж-
ны предоставляться редакции не менее чем за пять календарных 
дней до даты публикации на съемном носителе по адресу: г. Барна-
ул, ул. Короленко, 105.
* газета зарегистрирована Управлением Роскомнадзора по Алтайскому 
краю и Республике Алтай. Свидетельство о регистрации ПИ № ТУ 22-
00487 от 09.04.2014.

.ИНФРАСТРУКТУРА.
На первом пути…
ОАО «Алтай-Пригород» – 
единственная компания 
в России, которая в 2016 
году получит сразу два 
новых электропоезда 
от РЖД. С их приобре-
тением парк предпри-
ятия полностью будет 
укомплектован совре-
менными машинами. 

«Это своего рода бонус за 
высокие показатели в рабо-
те на протяжении последних 
лет, – говорит генеральный 
директор предприятия Вла-
димир Устинов. – По итогам 
прошлого года мы впервые 
стали лучшими в рейтинге 
пригородных пассажирских 
компаний на сети российских 
железных дорог».В  

– Владимир Николаевич, 
на дворе далеко не самая 
лучшая экономическая по-
года, а ваш «локомотив» 
вопреки всему набирает 
обороты. Еще год назад 
в рейтинге пригородных 
пассажирских компаний 
«Алтай-Пригород» был 
третьим, а сегодня уже 
в лидерах?

– Стать лучшей приго-
родной компанией действи-
тельно было не просто, но 
еще важнее, что называется, 
сохранить ход и удержать до-
стигнутые позиции. Пока что 
это получается: уже несколь-
ко лет мы работаем без убыт-
ков, в скорых поездах пасса-
жиропоток демонстрирует 
стабильный рост.

Люди хотят, чтобы в элек-
тропоездах было комфортно, 
чисто, светло, безопасно и что-
бы цена за проезд при этом 
была приемлемой. Только ког-
да все это соблюдается, пас-
сажир делает выбор в пользу 
железнодорожного транспор-
та. Кроме того, для стабиль-
ной работы крайне важно 
сохранять конструктивные 
доверительные отношения 
с администрацией региона. 
Два новых шестивагонных 
электропоезда серии ЭД9Э, ко-
торые на подходе, – это тоже 
результат нашего долговре-
менного взаимоуважитель-
ного сотрудничества.

Изначально мы рассчиты-
вали на один электропоезд, но 
в итоге получили два. Всего 
же благодаря поддержке ру-
ководства Западно-Сибирской 
магистрали и краевых властей 
с 1999 года в Алтайский край 
пришло 13 составов для пере-
возки пассажиров на общую 
сумму почти 1,5 млрд рублей.

– ОАО «Алтай-Пригород» 
сохраняет все ранее от-
крытые маршруты приго-
родного сообщения…

– Пригородное железнодо-
рожное сообщение сегодня 
охватывает территорию семи 
городов и 16 районов края, его 
доля составляет 43% в общем 
объеме пригородных пере-
возок, поэтому компания яв-
ляется важным элементом 
социальной политики.

Тарифы на услуги по пере-
возке пассажиров утвержда-
ет профильное управление 

администрации Алтайского 
края. На сегодня они опти-
мальны.

Тем не менее хочется под-
черкнуть, что, несмотря на 
все сложные механизмы ра-
боты, сбоев не бывает, потому 
что во главу угла заложены 
базовые социально ориенти-
рованные подходы со стороны 
региональных властей. Когда 
по всей стране массово отме-
нялись электрички, в Алтай-
ском крае этот вопрос даже 
не поднимался – губернатор 
Александр Карлин занял 
принципиальную позицию 
против.К  ?

– В июле прошлого года 
был запущен новый уско-
ренный электропоезд до 
Новосибирска, а в декабре 
открыт обратный уско-
ренный маршрут. Проект 
оправдал ожидания?

– В мае прошлого года мы 
отмечали 50-летие первой 
электрички на Алтае. И к этой 
знаменательной дате регион 
получил от РЖД новый совре-
менный энергосберегающий 
электропоезд – отечествен-
ный подвижной состав, но уже 
повышенной комфортности. 
Именно такие поезда стали хо-
дить до Новосибирска и обрат-
но. Время поездки составляет 
4 часа. Практика показала, что 
у них довольно высокая ин-
тенсивность загрузки.

Только за полгода, с июля 
по декабрь 2015 года, по этому 
маршруту было перевезено 
более 166 тысяч пассажиров. 
И, я считаю, это далеко не 
предел.

– Алтайский край полу-
чает современные элек-
тропоезда – это новые 
технологии, но наверня-
ка у лучшей компании в 
стране возникали и другие 
новаторские идеи, кото-
рые были реализованы на 
практике?

– Конечно, внедрение со-
временных технологий – во-
прос не сегодняшний. К при-
меру, уже два года назад мы 
завершили отладку системы 
персонификации льготников 
регионального уровня. Она 
позволяет выявить пассажи-
ров, которые хотят восполь-
зоваться льготой нелегально. 
Внедрять ее начали с июля 
2012 года, но полностью этот 

процесс завершился только 
год назад. В результате теперь 
Алтайский край обладает ли-
цензией на уникальный про-
дукт, который мы применили 
одними из первых на сети.

В конечном итоге мы до-
стоверно знаем, кто, когда и 
куда двигался.

Использование новых тех-
нологий делает нашу отчет-
ность перед администрацией 
края более прозрачной. Дело в 
том, что ряд льготников име-
ют как федеральную, так и 
краевую льготу. Пользоваться 
они могут только одной. Те-
перь проблема решена. Бюд-
жетная экономия от внедре-
ния системы персонификации 
льготников регионального 
уровня составляет в среднем 
5 – 7 млн рублей в год.

– Помнится, как лет де-
сять назад моя любимая 
теща жаловалась на всех 
и вся, когда мы спускали 
с электрички огромную 
тележку на перрон необ-
устроенной платформы. 
Духота, толкотня, все 
стоят друг у друга на го-
ловах, а в бока врезаются 
лопаты, ведра, грабли. Так 
вот и продали дачу…

– Все это осталось в про-
шлом. На всей территории 
нашего края проведена ком-
плексная реконструкция вок-
залов. Очень много сделано по 
благоустройству: ранее мы 
понятия не имели о проду-
ваемых платформах, а сейчас 
есть навесы, платформы осве-
щены, установлены настилы 
через ж/д пути и съезды для 
тележек дачников, конди-
ционеры в вагонах первого 
класса. Больше того, если в 
этом году РЖД выпустят пе-
редвижные уличные туалеты, 
обязательно привезем их на 
Алтай.Т  

– А каковы перспективы у 
скорых пригородных поез-
дов, которые курсируют 
по краю?
– Запуском в 2009 году ско-

рого пригородного поезда «Ка-
лина красная» мы показали, 
что в регионе можно и нужно 
заниматься внутренним ту-
ризмом. Только на этом на-
правлении проводится по 7 
– 10 туров в месяц. Специа-
листами компании разрабо-

тана полноценная програм-
ма туризма под названием 
«Познаем Алтай». Жителям 
и гостям Алтайского края 
всех социальных категорий 
представляется возможность 
познакомиться с историей и 
увидеть красивейшие места 
Алтайского края, воспользо-
вавшись скорыми пригород-
ными поездами.

– Они пользуются попу-
лярностью?

– Количество отправлен-
ных пассажиров скорыми 
поездами «Калина красная», 
«Восток», «Просторы Алтая» 
увеличивается на 12 – 15% 
ежегодно. 2015 год не стал 
исключением – мы перевезли 
более 661 тыс. пассажиров.

Приоритетными направ-
лениями являются улучше-
ние качества обслуживания и 
организация обратной связи 
с пассажирами. Мне это из-
вестно не понаслышке еще и 
потому, что, будучи депутатом 
АКЗС, я постоянно нахожусь 
на связи с населением.

Мы первыми в стране  «пе-
реформатировали» работу 
проводника. У нас возникла 
идея разделить функции 
проводника, который, как в 
самолете, обслуживает пас-
сажиров, и проводника, за-
нимающегося техническими 
вопросами.

Например, вагоны в скором 
пригородном поезде «Калина 
красная» совершенно иного 
класса – кондиционеры, кли-
мат-контроль, самолетные крес-
ла, ковровые дорожки, опуска-
ющиеся столики, биотуалеты, 
специальные шторы от солнца. 
Для удобства мы установили в 
эти вагоны еще и телевизоры. 
Для пассажиров постоянно про-
водятся викторины, конкурсы 
и опросы.

Наша работа – это всегда 
компромисс между ожида-
ниями пассажиров и воз-
можностями пригородного 
железнодорожного транспор-
та. Мы уже внедрили систему 
безналичной оплаты проезда 
по банковским картам в при-
городных кассах ст. Барнаул 
и оборудовали два вагона 1 
класса скорых и ускоренных 
поездов «Восток» Барнаул – 
Бийск и «Просторы Алтая» 
Барнаул – Рубцовск системой 
кондиционирования воздуха. 
Пассажир – это наше все, мы 
работаем для него.

Вадим КУЛЕШОВ.В ПАРТИЯХ И ДВИЖЕНИЯХ.
О новом качестве социальной политики
Алтайское региональное отде-
ление партии «Единая Россия» 
обсуждает программу рабо-
ты на ближайшие пять лет. 
В Барнауле прошла очередная 
площадка форума «Создаем про-
грамму вместе», посвященная 
социальной политике и качеству 
жизни.

Работу площадки открыл секретарь 
Алтайского регионального отделения 
партии «Единая Россия» Борис Трофи-
мов. «Владимир Владимирович Путин 
сказал, что важнейшими инвестиция-
ми являются инвестиции в человека. 
Социальная политика, образование, 
здравоохранение, культура действи-
тельно являются одними из самых 
емких для краевого бюджета отрас-
лей, но у жителей края есть вопросы к 
качеству предоставляемых услуг. Мы 
открываем разговор о новом качестве 
социальной политики – адресной, со-
временной, своевременной», – сказал 
Трофимов.

Секретарь регионального отделения 
напомнил, что именно так «Единая Рос-
сия» работала по вопросу оптимизации 
здравоохранения в сельских районах. 
Получив обращения от жителей края не 
проводить реорганизацию медицинских 
учреждений без согласования с жителя-
ми прикрепленных сел, партия смогла 
довести этот запрос до самого высокого 
уровня. Сейчас на повестке стоят вопросы 
адресной социальной помощи. Именно 
поэтому региональное отделение партии 
«Единая Россия» предлагает включить 
Алтайский край в пилотный проект по 
созданию единой государственной си-
стемы социального обеспечения.

Большой блок обсуждения был посвя-
щен вопросам социальной политики, 
труда и занятости населения. Депутат 
фракции «Единая Россия» в АКЗС Татьяна 
Ильюченко говорила об эффективности 
программы регионального материнского 
капитала – инициативы регионального 
отделения партии. Ильюченко коснулась 
вопросов доступности адресной помощи 
в Алтайском крае, в том числе семьям с 
детьми. Она также предложила уделять 

больше внимания пожилым клиентам 
социальных служб в части оказания 
различных услуг.

Говорили партийцы и о культурной 
политике, в частности, прозвучало 
предложение разработать программу 
по поддержке работников культуры. 
Также, по словам участников дискус-
сии, необходимо возобновить практику 
субсидированного ремонта сельских 
культурных объектов.

Вопросы ЖКХ также стали существен-
ной частью программной дискуссии. Так, 
эксперты отметили большую социаль-
ную значимость проекта «Единой России» 
«Школа грамотного потребителя».

Напомним, ранее программные 
дискуссии прошли в Бийске (здравоох-
ранение) и Рубцовске (экономическая 
политика). Заключительная площадка 
программного форума пройдет в рамках 
«Дня российского поля» в Павловске. Ито-
говый вариант программы Алтайского 
регионального отделения партии «Еди-
ная Россия» будет утвержден на краевой 
партийной конференции 21 июля.
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Пригородные перевозки – элемент социальной политики.

656049, г. Барнаул, 
ул. Короленко, 105, каб. № 501
Тел: (3852) 634-616, 633-513
Е-mail: kropotina@ap.altai.ru 

Объявление об открытии вакантных должностей судей
В соответствии с п. 2 ст. 5, п. 8 ст. 6, п. 12 ст. 6.1. Закона РФ № 3132-1 от 

26.06.1992 г. «О статусе судей в Российской Федерации», п.п. 3 п. 2 ст. 19 
ФЗ № 30-ФЗ от 14.03.2002 г. «Об органах судейского сообщества в Россий-
ской Федерации» квалификационная коллегия судей Алтайского края 
объявляет об открытии следующих вакантных должностей:

– Рубцовский городской суд Алтайского края – судья.
Заявления от претендентов на указанную должность и документы, 

установленные п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Российской Феде-
рации», принимаются ежедневно (в рабочие дни) с 8.00 ч. до 17.00 ч. по 
адресу: г. Барнаул, пр. Ленина, 25, каб. 201.

Последний день приема заявлений и документов 29 июля 2016 года 
до 16.00 ч.

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения поступивших заявлений кандидатов будет сооб-

щено дополнительно.

Извещение 
о согласовании проекта межевания земельного участка

Заказчик кадастровых работ – ИП КФХ Шухов Максим Никола-
евич (почтовый адрес: Алтайский край, Локтевский район, с. Ло-
коть, ул. Пионерская, 28/2).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания – 
Сальников Евгений Николаевич (почтовый адрес: Алтайский край, 
г. Барнаул, ул. Лазурная, 33-57; e-mail: salo.evg@yandex.ru, тел. 8-905-
987-2686).

Кадастровый номер исходного земельного участка 
22:26:000000:127, местоположение: Алтайский край, Локтев-
ский район, МО Локтевский сельсовет, пашня – южная часть поля 
IV-5к с/о, V-1 с/о, сенокосы в 6,7 км на север от с. Локоть, пастбища 
– урочище Партизан.

Ознакомиться с проектом межевания можно в течение 30 дней с 
момента выхода извещения по адресу: Алтайский край, г. Барнаул, 
ул. Лазурная, 33-57, тел. 8-905-987-2686.

Обоснованные возражения относительно размера и местополо-
жения участков принимаются по адресу: 656006, Алтайский край, 
г. Барнаул, ул. Лазурная, 33-57, в течение 30 дней с момента опубли-
кования.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

ОПЫТ

Михаил Будкеев. «Катунь». Арт-галерея Щетининых.

АФИША БАРНАУЛА
Х у д о ж е -

с т в е н н ы й 
музей, ул. М. 
Горького, 16, 
тел. 50-22-29.

Персональная выстав-
ка Дарьи Дёмкиной «Му-
зыка внутри». Живопись 
(0+).

« Хр а м а м и Р ус ь 
жива» – выставка из фон-
да детского творчества 
ко Дню крещения Руси 
(0+). Работы призеров и 
победителей детских 
художественных кон-
курсов, проходивших в 
музее.

Выставка «Народ-
ное… любимое». К 90-ле-
тию со дня рождения жи-
вописца заслуженного 
художника России Майи 
Ковешниковой (0+).

Юбилейная экспо-
зиция дарит зрителю 
новую встречу с полю-
бившимися картина-
ми Майи Дмитриевны. 
Среди них – яркие деко-
ративные работы «Изба 
Прова из Уймона», «Крас-
на изба углами», написан-
ные в 1967 году по следам 
поездок в Усть-Коксин-
ский район.

«Он был создан для 
живописи» – произведе-
ния Петра Кончаловского 
из собрания музея (0+).

«Этой ярмарки кра-
ски» – выставка народ-
ных промыслов России 
(0+). Хохломская и ура-
ло-сибирская роспись, 
семеновская матрешка, 
дымковская игрушка, 
гжельская керамика и 
др.

«Сказка». Выставка 
скульптуры О. Закомор-
ного из фондов музея (0+).

Музей истории ли-
тературы, искусства и 
культуры Алтая, ул. Л. 
Толстого, 2, тел. 24-47-61.

Выставка Юлии Не-
приятель «Живая сказ-
ка» (0+). Более 30 живо-
писных и графических 
работ, большая часть 
из них – иллюстрации 
к сказкам «Царевна-ля-
гушка», «Гуси-лебеди», 
«Золушка», «Дюймовоч-
ка» и др.

«Вертикаль красоты. 
Классики алтайской 
живописи» (0+).

Краеведческий му-
зей, ул. Ползунова, 46, 
тел. 63-47-58.

Персональная фотовы-

ставка Альфреда Поздня-
кова «Глаза в глаза» (0+). 
Более 130 фотографий, 
выполненных заслужен-
ным работником куль-
туры РФ, известным в 
крае деятелем докумен-
тального кино и фотогра-
фом-путешественником. 
Экспозиция открывает 
новый выставочный про-
ект краеведческого музея 
«Моя планета».

Выставки «Сибир-
ский лес» (6+), «Алтай – 
перекресток культур» 
(6+), «Рожденная в огне» 
– из истории керамики 
Алтая (6+), «Чай пить – 
долго жить» – из исто-
рии чаепития в России 
(6+).

Военно-историче-
ский отдел, пр. Ком-
сомольский, 73-б, тел. 
38-00-42.

Выставки: «Модели 
боевой техники» (6+), 
«За Веру и Честь» (6+), 
«Москва за нами» (6+), «У 
стен Сталинграда» (6+).

Арт-галерея Щети-
ниных, пр. Социалисти-
ческий, 78, тел. 36-81-47.

Выставка «Живая 
вода Алтая». Живопись 
из коллекции художни-
ков Щетининых.

Галерея «Турина 
гора», ул. Димитрова, 
85-а, тел. 36-98-70.

Персональная выстав-
ка Евгении Октябрь «Гре-
ческие каникулы» (0+). 
Живопись.

Арт-галерея «Банде-
роль», ул. Пролетарская, 
139 (внутренний дворик), 
тел. 22-61-02.

Выставка участников 
студии живописи Евге-
нии Октябрь и Сергея 
Ильинского «Ни дня 
без кисти» (0+).

Планета-
рий, пр. Си-
бирский, 38, 
тел. 61-10-65.

16 июля. 11.00 – «Как 
Месяц к Солнцу в гости 
ходил» (с 4 лет). 13.00 – 
«История космонавти-
ки для детей» (с 10 лет). 
15.00 – «Марс» (с 10 лет).

17 июля. 11.00 – «В по-
исках нашего Солныш-
ка» (с 4 лет). 13.00 – «Через 
мифы к звездам» (с 10 
лет). 15.00 – «Что такое 
черные дыры?» (с 10 лет).

Подробная программа 
на сайте planetarium22.
ru.

Летние выставки, 
которые недавно 
открылись в Барна-
уле, по сложившейся 
 традиции зовут нас 
в дальние края.Ж  

В арт-галерее Щетини-
ных это будет путешествие 
по Алтаю: новая экспозиция 
представляет реалистиче-
ский пейзаж из коллекции 
хозяев галереи – художников 
Щетининых. 25 авторов, 86 
живописных работ, создан-
ных в период с начала 50-х до 
середины 2000 годов – такова 
выставка «Живая вода Алтая» 
в цифрах.

Что касается имен, то 
здесь, как и было обеща-
но, действительно можно 
увидеть произведения 
настоящих классиков на-
шего искусства: Николая 
Иванова, Виктора Зотеева, 
Геннадия Борунова, Ми-
хаила Жеребцова, Федора 
Торхова, Альфреда Фризена 
и многих других. Большая 
ретроспективная экспози-
ция (ряд художников пред-
ставлен работами разных 
десятилетий) несколько 
отрезвляюще напоминает 
нам о том, что представлял 
собой алтайский пейзаж в 
те времена, когда худож-
ники ездили на пленэр с 

этюдником, а не с цифро-
вым фотоаппаратом.

В отличие от бесстраст-
ного фотообъектива глаз 
художника из окружающей 
красоты выбирает лишь са-
мое существенное, наделяя 
пейзаж не только настроени-
ем, но и осмысленностью. А 
у зрителя есть возможность 
угадать, что же очаровало ав-
тора в окружавших его горах, 
камнях и изгибах рек (кста-
ти, всевозможные водоемы, 
«живительные и живопис-
ные оазисы», как говорят в 
галерее, и стали главной те-
мой выставки). Так, можно 
предположить, что в пейзаже 
«Камни» 1982 года Николай 
Иванов старался ухватить 
изумительное соседство яр-
ко-рыжей осенней листвы и 
холодных светло-серых кам-
ней над осенней Катунью, как 
раз в то время года, когда она 
действительно становится 
прозрачно-бирюзовой. В дру-
гом этюде – «Тишина над Ка-
тунью» (это тоже начало 80-х) 
любовался игрой закатных 
лучей, каждую минуту ме-
няющих свой оттенок.

Поразительная мощь жи-
вописи Геннадия Борунова 
была видна не только в его 
знаменитых большеформат-
ных тематических картинах, 
но и в пейзаже, и присутству-
ющая в экспозиции неболь-
шая сумрачно-торжественная 
работа «На Касмале» (1996) 

тому очередное свидетель-
ство. Пейзажи Федора Тор-
хова, которыми обладает 
семья Щетининых, не так 
давно можно было видеть 
на выставке, посвященной 
памяти художника: «Алтай. 
Горное озеро», «Река Кок-Суу», 
но встреча с ними всегда ра-
дость для поклонников само-
го популярного алтайского 
жанра. Полотнами огромных 
размеров представлены в экс-
позиции народный художник 
Михаил Будкеев («Катунь», 
1989) и Валерий Марченко 
(«Ожерелье Ильгуменя»). 
Альфреду Фризену, напротив, 
принадлежат совсем неболь-
шие вещи «Вечер в деревне» 
(1989) и «Этюд. Затон» (1987). 
Особое место в собрании Ще-
тининых занимают пейзажи 
Виктора Зотеева и Владимира 

Федосова, причем многие из 
них, как отмечают в галерее, 
ранее не экспонировались, 
так что экспозиция в целом 
представляет собой интерес-
ный материал для исследова-
телей и любителей искусства.О   Г

Очередная экспозиция 
члена Союза художников 
России Евгении Октябрь в 
галерее «Турина гора» назы-
вается «Греческие каникулы». 
И если вам уже знакома узна-
ваемая живописная манера 
представительницы большой 
династии художников Октя-
брей, то вы примерно пред-
ставляете себе, что вас ожида-
ет: чистая радость и упоение 
цветом, сконцентрированные 
в экспрессивной живописи. 

Всего в экспозицию вошло 
более 40 работ.

На состоявшемся в поне-
дельник вернисаже куратор 
галереи Екатерина Москвити-
на напомнила собравшимся, 
что художницу с «Туриной 
горой» связывает очень 
давняя дружба: в 2001 году 
Евгения сделала там свою 
первую персональную вы-
ставку в художественном 
пространстве, кроме того, во 
время учебы на факультете 
искусств АлтГУ работала в 
галерее искусствоведом. А 
сосчитать ее персональные 
выставки (и коллективные 
тематические экспозиции, 
в которых она участвовала) 
и вовсе не представляется 
возможным.

Поздравляя дочь, живо-
писец и основатель художе-
ственной династии Валерий 
Октябрь сказал на открытии, 
что «передать солнце так, как 
это делает Женя, в Барнауле 
никто не может», а еще по-
радовался, что она делится 
эмоциями со зрителем. И 
заметил, что работы свои 
Евгения пишет для друзей, 
«чтобы каждый в доме имел 
частичку тепла и жизненной 
энергии, накопившихся в ее 
душе». Это, пожалуй, исчер-
пывающе объясняет проис-
ходящее сейчас в маленьком 
выставочном зале «Туриной 
горы». Греция Евгении Ок-
тябрь – это брызги цвета и 

света, бесстыже-синее небо и 
море. И созерцая результаты 
чужой творческой поездки, 
на какие-то секунды действи-
тельно можно перенестись из 
душного города на берег мор-
ской. Причем бурный восторг 
художницы вопреки ожида-
ниям вызывают не только 
яхты у причала или очень 
обобщенно набросанные 
античные колонны, подпи-
рающие небо, но и какая-ни-
будь безвестная деревянная 
дверь, крашенная ярко-синей 
краской, на пороге которой 
(где-то очень далеко отсюда) 
дремлет белый котик.М  

Загадочные музыкаль-
ные и поэтические образы 
и «непредсказуемое женское 
обаяние» обещает своему зри-
телю Художественный музей: 
там открылась персональная 
выставка художницы Дарьи 
Дёмкиной «Музыка внутри». 
В экспозиции, расположен-
ной в большом зале на втором 
этаже, в коридорах и фойе 
музея – 24 живописные ра-
боты, а также – неожиданно 
– рекламный баннер извест-
ного производителя сыров 
(как объяснила на открытии 
сама художница, спонсора 
выставки).

Дарья Дёмкина работает 
в жанре сюжетно-тематиче-
ской композиции. Научный 

сотрудник ГХМАК и куратор 
выставки Евгений Пешков 
считает, что оригинальная 
живописная манера и сим-
волическое направление, 
в котором работает Дарья 
Дёмкина, роднит художни-
цу с двумя известными ал-
тайскими авторами – Алек-
сандром Андрусенко, чья 
экспозиция прошла в музее 
зимой, и Юрием Юрасовым, 
тоже желанным гостем вы-
ставочных площадок Сибири. 
Впрочем, с формальной точки 
зрения эти работы оказыва-
ются неожиданно близки и 
к творчеству всех юных ху-
дожниц этого мира, вдохно-
венно рисующих принцесс с 
тонкими руками (непремен-
но в перчатках!), пышными 
волосами и задумчивыми 
лицами.

Резкий контраст с этими 
образами, погруженными в 
таинственное оцепенение, 
здесь составляет разве что 
очень живая и неожиданно 
ироничная, на грани кари-
катуры, картина середины 
2000-х «Сезон помидоров». 
Музыкальную тему на вер-
нисаже поддержал известный 
тувинский мастер горлового 
пения Альберт Кувезин, ис-
полнивший несколько про-
изведений под гитару и вы-
разивший готовность создать 
музыкальное оформление к 
работам художницы.

Любовь КАРПОВА

Волшебный стеллаж 
паровозиком и книж-
ка-развивалка в фор-
мате 3D – это для са-
мых маленьких. 

А для детей постарше – ки-
новерсии библиотеки класси-
ки и приключений. Подрост-
ки сначала посмотрят, потом 
прочтут. Мы – в Тальменской 
центральной модельной дет-
ской библиотеке. Нынче она 
отмечает сразу три важных со-
бытия: собственный 70-летний 
юбилей, Год кино и… «день ва-
ренья» обожаемого детворой 
Винни Пуха – ему 90!Д  «  »

Первое издание книги Мил-
на про медвежонка с опилка-
ми в голове («медведь с очень 
маленькими мозгами», как 
говорят англичане), вышло в 
свет летом 1926 года. На этих 
историях выросло не одно 
поколение детей России, оче-
видно, и тальменские фанаты 
медвежонка не собираются 
отпускать его на пенсию. Там 
даже создан музей Винни Пуха, 
в котором ребята оставляют 
ему подарки. «Два «дня варе-
нья» – это лучше, чем один», 
– здраво рассуждает читаю-
щий народец, собравшийся 
на чествование юбиляров. Не 
знаю, как вам, дорогие читате-
ли, а мне удивительно. Дети 
Тальменки – внимание! – летом 
специально ходят в библиоте-
ку, чтобы читать.

«Модельная – это не потому, 
что здесь модели по подиуму 

ходят», – просвещают нас ма-
ленькие читатели.

– Модельная – потому что 
она – модель, эталон для дру-
гих, – поправляет младших 
друзей восьмиклассница 
школы № 3 Виктория Граф, 
которая пришла сюда по 
«взрослому поводу» – за учеб-
ной литературой к школе.

Статус модельной Таль-
менская детская библиоте-
ка получила по хронологии 
седьмой в крае. Теперь она и 
впрямь эталон во всем, начи-
ная с уютного помещения и 
заканчивая многоотраслевым 
фондом и набором медийного 
оборудования. Роскошь, какую 
могут себе позволить не все 
библиотеки края.

А ведь еще вчера ветер вы-
дувал тепло из рассохшихся 
деревянных рам, пол ходил 
ходуном под ногами, а «удоб-
ства» располагались на улице.

– Стыдно было перед деть-
ми и коллегами, когда они к 
нам приезжали на меропри-
ятия краевого уровня, – вспо-
минает заведующая отделом 
культуры администрации рай-
она Елена Сидорова. – Многие 
считали, что не реально все 
изменить в короткий срок. Но 
глава администрации района 
поддержал идею модерниза-
ции. На условиях софинан-
сирования из федерального, 
краевого и муниципального 
бюджетов, 327, 250 и 71 ты-
сяча рублей соответственно, 
проведен масштабный ре-
монт. Здание преобразилось 
внешне, появился стильный 
внутренний интерьер, расши-

рился спектр услуг, пополнен 
на 515 экземпляров книжный 
фонд, оборудована зона отдыха 
с компьютерами, телевизором 
и мягким ковром, куда дети 
с радостью идут даже на ка-
никулах. 

– Полгода уже работаем в но-
вом статусе, у нас второе дыха-
ние открылось, – соглашается 
с коллегой Светлана Диездарь, 
заведующая библиотекой. – К 
нам приходят целыми семья-
ми, такие посещения – обыч-
ное дело.К  

Вместе с читателями ны-
нешние сотрудники библио-
теки медленно, но верно пере-
ходили от бумажных ресурсов 
к электронным. Но ведущий 
библиотекарь Людмила Кра-
маренко уверена, что люди не 
откажутся от чтения:

– Дети не расстаются со 
смартфонами и планшетами, 
Тальменка – не исключение. Но 
они в свободное время идут 
к нам. Кто реферат написать, 
кто просто пообщаться. И это 
подростки, 8-9 класс, заметьте, 
самый сложный возраст.

– Людмила Михайловна, 
есть ли опасения, что дети 
бросят книгу?

– Конечно, есть. Но тогда 
наступит крах общества. 

Помните, как мы раньше го-
товились к урокам и лекциям? 
Море литературы перечиты-
вали, нужное выписывали, 
делали заметки на полях. Да, 
современные дети обленились, 
но это не их вина. На какой об-
разовательный сайт сейчас 
ни зайди – вот тебе готовый 
реферат, качай и сдавай. Все 
зависит от того, насколько 
качественно мы «пропиарим» 
книгу.

Они – за. Пусть будет Интер-
нет, самый большой в мире 
архив знаний цивилизации, 
если пользоваться им умело. Да 
здравствует экранизация клас-
сики – ребята, насмотревшись 
киноверсий Достоевского, Тол-
стого и Шевченко, потом сме-
тают с полок первоисточники. 
К слову, после современной по-
становки «Тараса Бульбы» ребя-
та впервые начали проводить 
параллели между нынешними 
событиями на Украине и исто-
рическими, датированными 
началом VII века.

По статистике, 63% школь-
ников Тальменки, 2856 чита-
телей записаны в библиотеку, 
за 18 тысяч посещений в год 
им выдают 52 тысячи книг. 
Самая юная читательница – 
Анечка Зарубина, ей три года. А 
ее семья признана в прошлом 
году самой читающей в районе. 
Брат с сестрой, дошкольники 
Саша и Аня, прочли 106 книг! 
Полным составом ходят туда 
Егорышевы. Глава семейства 
Алексей Владимирович приу-
чил к активному чтению сы-
новей, старшего – студента Во-
лодю и первоклассника Диму, 
у него, кстати, самый толстый, 
с вкладышем, формуляр, ни 
у кого из старшеклассников 
такого нет.

До чего живучи ассоциации 

90-х! Если библиотекарь – то 
непременно «сухарь» в очках 
и с «дулечкой» на голове, если 
библиотека – обязательно 
пыльные, никому не нужные 
старые книги выпуска 60-х го-
дов. Скука оттолкнула от нее 
людей. Очевидно, для рас-
пространения тальменского 
опыта понадобится время. Там 
сейчас активно возвращают 
своего читателя, используя со-
временные средства. Есть соб-
ственный «волшебный кино-
зал» с коллекциями фильмов 
и развивающих мультиков. 
Есть сайт с интерактивными 
конкурсами онлайн-чтения, 
викторинами и диспутами 
на горячие книжные темы. 
Например, старшеклассни-
ки живо обсуждают попытки 
иных деятелей от образования 
«цензурить» классику мульт-
фильмов. Кто-то считает, что 
разбойники из «Бременских 
музыкантов» «любят бить 
людей», «Снежная королева» 
якобы пропагандирует кид-
неппинг, а улыбчивая кроха 
из мультфильма «Маша и Мед-
ведь», уверены иные эксперты, 
просто террористка, которая 
держит в напряжении обита-
телей леса.

– Абсурда мы на своей 
памяти пережили много, 
пройдет и это, – делится 
своими мыслями Светлана 
Диездарь. – К нам приходят 
разные дети, из неблагопо-
лучных семей в том числе. И 
когда мы видим, как они ра-
дуются, забывают хотя бы на 
пару часов о своих невзгодах, 
то понимаем, что, возможно, 
остаемся для них единствен-
ным лучиком в жизни. Духов-
ность победит.

Тамара ПОПОВА, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)

Винни Пух и все-все-все

ВЕРНИСАЖ
Путешествие в красках

Спасибо 
скажем Шукшину!

В преддверии Всероссийских Шукшинских 
дней на Алтае в Ленинском районе у памят-
ника Василию Макаровичу состоялись вто-
рые Малые Шукшинские чтения, организо-
ванные ведущим специалистом библиотеки 
№ 3 Ларисой Полонской и руководителем ДЕЗ 
№ 1 Александром Суворовым.

Встреча «Спасибо скажем Шукшину» собрала 
немало почитателей таланта нашего знаменитого 
земляка и стала поводом для искренней радости 
многих пишущих людей и неравнодушных читате-
лей. Свою любовь к творчеству Василия Макаровича 
выразили алтайские писателию Среди них были 
Анатолий Кирилин, Галина Колесникова, Юлия 
Нифонтова, Владимир Коржов,  Иван Мордовин, 
Валентина Крюкова, композиторы-исполнители 
Ирина Швенк и Дмитрий Голенков. Под трогатель-
ное музыкальное сопровождение поэты читали 
стихи о малой родине, о матери, о любви…

Работал «открытый микрофон» - каждый жела-
ющий мог подойти к нему и прочесть своё стихот-
ворение, поделиться сокровенным. Собравшиеся 
высказывали свои мысли о литературе, необходимо-
сти постоянного проведения Малых Шукшинских 
чтений. Начальник организационно-контрольного 
управления администрации Ленинского района 
Александра Костарева вручила литераторам бла-
годарственные письма, цветы и подарки.

В завершение встречи её участники возложи-
ли цветы к памятнику Шукшину, а писатели 
подарили книги со своими автографами всем 
желающим.

Людмила ЕРМОЛИНА

«О красоте живой»
Протоиерей, сцена-

рист, продюсер, кино-
режиссер Александр 
Новопашин станет 
участником XVIII Все-
российского Шукшин-
ского кинофестиваля.

Его картина «Рядом с 
нами» вошла в конкурс-
ную программу Шукшин-
ского кинофестиваля. 
Впервые А. Новопашин побывал на Шукшинском 
кинофестивале в 2014 году. Вот какое мнение о 
фестивале сложилось у нашего гостя:

– Замечательно, что на алтайской земле есть 
столь значимый для нашего кинематографа и 
для россиян Всероссийский Шукшинский ки-
нофестиваль. Значимый, потому что на этот фе-
стиваль отбираются картины, повествующие о 
красоте человеческой души. Красоте не холодной, 
бесчувственной и безучастной, но красоте живой, 
вдохновляющей, преображающей.

Нравственность – это тепло человеческой души. 
Это тепло невозможно скрыть, оно не только греет 
изнутри, но еще и согревает окружающих. Ког-
да я в 2014 году впервые попал на Шукшинский 
кинофестиваль, то сразу ощутил эту теплоту. 
Благодаря ей один из крупнейших российских 
кинофестивалей стал для меня очень близким, 
родным, уютным. И я не устаю рассказывать об 
этом своим друзьям.

Сегодня кино целенаправленно и агрессивно 
превращают в рыночный продукт, в развлечение. 
Хлеба и зрелищ! Именно с этого лозунга начиналось 
крушение великих империй. Я отнюдь не против 
развлечений, но они не должны заполонять собой 
всё свободное время человека, тем более не должны 
развращать, вызывать низменную зависимость. 
По моему личному убеждению, кино прежде всего 
должно воспитывать. Воспитывать в человеке 
любовь, милосердие, жертвенность. Это всё со-
ставляющие священного понятия «патриотизм», 
который нередко бессовестно высмеивается.

Однажды великий русский режиссер Евгений 
Иванович Ташков, будучи глубоко верующим чело-
веком, поделился со мной своими соображениями. 
Он сказал, что нравственное кино, по его убежде-
нию, это уже православное кино, в котором совсем 
не обязательно показывать жизнь православного 
прихода, служение священника и так далее. Кар-
тина о жертвенной любви, о чести, достоинстве, 
сострадании – это тоже православное кино.

К сожалению, подобные фильмы редко можно 
увидеть в массовом прокате. Но не делать их не-
возможно, хотя производство таких картин всегда 
связано с огромными трудностями. Потому что 
вообще не говорить правду невозможно, правда 
все равно восторжествует, она пробьет себе дорогу 
даже через самую глухую бездуховность. Потому 
что – Правда. И Шукшинский кинофестиваль – 
это великолепная площадка, на которой можно 
познакомиться именно с таким – нравственным, 
правдивым кино.

* * *
Александр Новопашин родился 26 июля 1962 

года. Окончил Московскую духовную семинарию. 
Протоиерей, кинорежиссер, общественный де-
ятель, настоятель собора во имя святого благо-
верного и великого князя Александра Невского 
в Новосибирске.

В 2009 году снял документальный фильм «Пе-
релом» о проблемах наркомании в молодежной 
среде. В 2011 году протоиереем Александром по 
собственному сценарию был снят документальный 
фильм «Царь болгарский», в 2013-м – по собствен-
ному сценарию художественный фильм «Меня 
это не касается», посвященный теме наркомании. 
Картины получили немало призов на различных 
кинофестивалях.

Соб. инф.

НАВСТРЕЧУ ШУКШИНСКИМ ДНЯМ

Светлана Диездарь: «Семейные посещения – обычное дело для нас».

Дети не расстаются со смартфонами, но тянутся и к книге.

 
 
 
  
 



